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◇質問の趣旨：刈谷南中学校区でマンション等の建設(計画含む)が相次

ぎ、子育て世帯の更なる転入が予見される。学区内の人口及び児童生徒

の増加予測、学校施設等のキャパシティの現状及びキャパシティを超える

場合の対応について市の考えを確認する。

昨年の衆院選では国政のパワーバランスが変化し、米国ではトランプ大統領が返り咲くな

ど、先行きの不透明感が増しています。少々の事では揺らがない、強靭なまちづくりが求め

られています。さて、本市は今年、市制施行75周年を迎え、ロックフェス等の記念イベントを

開催予定です。こうした新たな取り組みを通じ、更なる賑わいを創出してまいります。

私も引き続き、真に豊かなまちとは何かを考え抜き、提言してまいります。本年もご指導ご

鞭撻、ご支援の程宜しくお願い申し上げます。
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謹賀新年 本年も宜しくお願い申し上げます

１） １２月定例会で一般質問をしました

市民文教委員会委員長 刈谷市議会議員 佐原充恭

１．市中心部の園児・児童生徒の増加予測と対応について。

いらすとや

☆さはらの意見、要望

『試算では学区の人口は約１，０００人増加し、児童生徒は住吉小が約６０人、

亀城小が約３０人、刈谷南中が約４０人、計約１３０人増えると想定される。

住吉小及び刈谷南中の一部の学年では、現時点でも児童生徒数が増大している。

本来、都市開発と学校整備はセットで考えるべき課題である。キャパシティ

超過の場合は特別教室を改造して対応するとの事だが、想定以上の子育て世帯が転入した藤沢市で

は、特別教室改造だけでは間に合わず、プレハブ教室を導入するなど学習環境に格差が生じ、大き

な問題となっている。予測の精度を上げ、一定の余裕を見越した受入体制整備を要望する。』

刈谷南中学校区 町名 建設中あるいは建設予定の主な物件名
（'24.11.7時点のさはら調査結果）

戸数等

① 神田町 パークホームズ刈谷アネシア 地上15階153戸

② 〃 (仮称)デュオヒルズ刈谷神田 地上15階115戸

③ 住吉町 アルバックス刈谷住吉 地上14階28戸

④ 広小路 名称不明 地上17階114戸

市制施行75週年ロゴマーク



・物価高騰対応重点支援給付金支給事業　　事業費 ４５０，７７６千円（全額国庫支出金）。

　低所得者（令和６年度の住民税非課税世帯の世帯主）に1世帯あたり３万円を支給する。
そのうち、１８歳以下の子どもを扶養している世帯には、一人あたり２万円を加算する。

・亀城グラウンド整備事業　　事業費 ７６，０００千円。

　利用者の利便性の向上を図るため、亀城グラウンドに水洗トイレ及び駐車場を整備する。

・ヒトパピローマウイルスワクチン任意接種費用助成事業（新規）　事業費 ４，７６０千円

　ヒトパピローマウイルス感染症の予防のため、ワクチンのキャッチアップ接種期間中に規定の接種回数に
達しなかった人が、任意接種で残りの回数分を接種した場合に、その接種費用の一部を助成する。

☆さはらの意見、要望 『メーカー事情によるガバメントクラウド

への移行延期に伴い、既存システムの更新など想定外の費用

がかかる場合は、責任の所在を明確にして回収して頂きたい。

市民の生命・財産を守る上で情報セキュリティの強化はもはや

必須。市本体のセキュリティは強固と感じるが、関連団体（外

郭団体、指定管理者、学校、委託・請負先など）をうまく統制

できていない。本庁が監視しながらセキュリティのレベルあわせ

をすべき。』

２．障がい者就労支援施設等からの物品等の調達について。

３．ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション)推進と情報セキュリティ対策について。

中山公園

◇質問の趣旨：法の精神に基づき、刈谷市が障がい者就労支援施設等から調達する物品

等の金額が大幅に減少している。その原因と対策について市の考えを確認する。

◇質問の趣旨：行政の効率化やサービス向上にＤＸ推進は欠かせないが、サイバー攻撃

や情報漏洩も多発している。ＤＸと防御をどう推進していくのか、市の考えを確認する。

☆さはらの意見、要望 『授産品類の調達額の多寡は、本市の

障がい福祉に対する熱量を示すバロメーターである。関係者間

でアイデアを出しあい、まずは急減前の金額レベルに戻して頂

きたい。役務（労働等）の調達が殆どないのも大きな課題。民間

調達の切り替えだけではなく、職員の名刺の発注一元化など

現行業務から新たな調達物品や作業を切り出す必要がある。

調達額を右肩上がりにしていくマネジメントも必要。稲垣市長に

もトップダウンでご支援願いたい。』

本市の障がい者就労支援施設等からの

物品等の調達額の推移（単位：百万円）

急減

２） １２月定例会トピックス

２．主な議案、請願の審議結果です。
議案62 刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例の制定について議案63 刈谷市議会の議員の議員報酬、費用弁償及び

期末手当に関する条例の一部改正について 議案64 特別職に属する職員の給与及び旅費に関する条例の一部改正について 議案65 職員の給与に関する

条例の一部改正について（さる8月の人事院勧告に基づき、市議会議員と市の特別職の期末手当を０．０５か月分、市職員の給与を平均３％引き上げる。） 議

案67 指定管理者の指定について（刈谷市立くすのき園、刈谷市立すぎな作業所、刈谷市心身障害者福祉会館、老人デイサービスセンターひまわり、刈谷市

養護老人ホーム及び高齢者交流プラザ）議案73 工事請負契約の締結について（ウイングデッキ整備工事（下部工）（週休2日））など全議案を可決。請願5 刈

谷城建設の是非について刈谷市民にアンケートを求める請願、請願6 子どもたちの豊かな育ちを保障する制度の充実・拡充を求める請願、請願7ノーベル平

和賞を受賞した被爆者の願いである、日本政府に核兵器禁止条約への調印・批准を求める意見書提出を求める請願請願8 介護・福祉・医療など社会保障の

施策拡充についての請願 請願4件は不採択。

１．補正予算の主な事業をご紹介します。



４．依佐美工業団地（2期）地区の都市計画決定について。

３．市民だよりが月刊化（月２回発行を1回に変更）されます。

ＳＮＳ等により市政情報が随時配信されていることや、紙資源の削減＆経費の縮減をはかること

等により、令和７年１０月１日号より月刊化されます。月刊化に伴い、レイアウト変更等により記

事をスリム化し、情報の質や量を維持するとともに、ネット情報の発信を増やします。あわせて、

市民向けのスマホ教室も開催します。また、地区の負担軽減の為、令和７年４月より委託業者に

よる配布に切り替える予定です。

検討を重ねた結果、「公共施設を連絡するバス」から「市民の日常の暮らしを支えるバ

ス」へと再編し、利便性向上をはかる事となりました。再編の概要は以下の通りです。

５．公共施設連絡バス「かりまる」の再編について。

４） 市政の動き

１．★さはらが提言～刈谷駅北口の乱横断抑止の実証実験が始まりました。

さはらが問題提起してきた刈谷駅北口の乱横断抑止対策の実

証実験が１２/７から約３か月実施されています。実施主体は

NTT西日本殿で、AIカメラが危険な横断を検知する「歩行者検

知システム」を設置し、音声と光で危険な横断を抑制します。今

後は効果を検証し、実装に向け検討してまいります。

刈谷駅北口

←歩行者検知システム

「危ない！」等

音声で警告

３） 皆様の声を形に ～ 市内をカイゼンしました！

雨天時に冠水し、水たまりを飛び越えて

横断するような状況になっていた一角に切

れ目を入れ、雨水を排水する工事が完了

しました。以前対策したシャインズ側に続き、

懸案事項が解決し、お子さんや障がいをお

持ちの方、高齢の方も安全に横断できるよ

うになりました。

工場の移転・拡張を希望する市内企業の流出を防

ぐ目的等より、依佐美工業団地の先行開発区域の周

囲約２６．１haを「第２期開発区域」と位置付け、令和

７年１２月頃の都市計画決定を目指します。

今後は地元説明会や事業公表を経て、土地の売買

契約等を進め、令和１０年以降に造成工事に着手し

ます。尚、開発主体は愛知県企業庁です。

先行開発区域

(分譲済)

・幹線バスと地域路線を設定し、地域路線はスーパー、病院等を中心に巡回する。

・小型バスを導入し、狭小道路などにもバス停を設置する。

・便数と路線数を増やし、スーパーの近くなどにバス停を増設する。

・利便性向上と持続性確保のため、今後の協議を経て有料化する。

再編後の運行開始は令和８年２月頃を予定しています。

歩行者検知システム

(ＡＩカメラ、ＬＥＤライト、スピーカー)

★東陽町交差点（トヨタ紡織㈱本社前）の冠水対策工事が完了しました。

12/17 KATCHさん(ケーブル

TV)でも報道されました!



愛知県警が推奨する５つの対策

①
ＳＮＳなどで安易に「資産」「外出予定」「家族構成」「職業」を公開しない。
地域での防犯プレート設置や声掛けで防犯力のアピール。

② 玄関、勝手口、窓を強化、防犯アラームの設置。

③ ｲﾝﾀｰﾎﾝ、ﾄﾞｱﾁｪｰﾝ、宅配BOXを活用して不審者には直接応対しない。

④ 不審者を検知してｽﾏﾎに通知してくれる「ｽﾏﾎ連動型防犯ｶﾒﾗ」の設置。

⑤ 逃走経路、逃げ遅れた場合に身を隠す鍵のかかる部屋の確保。

３．11/15 刈谷市の「KIP」と愛知県の「STATION Ａｉ」の連携が始まりました。

４．不審な電話や訪問があったら、ためらわずに警察へ通報して下さい！

本市の「ＫＩＰ（刈谷イノベーション推進プラットフォーム ）」が、愛知県の「ＳＴＡＴＩＯＮ Ａｉ 」のパート

ナー拠点第３号として連携・協力する覚書を締結しました。パートナー拠点はそれぞれの地域特性や

強みを生かし、ＳＴＡＴＩＯＮ Ａｉと連携しながらイノベーションの創出に取り組みます。 どのような革新

的取り組みが生まれるか、今後の動向が注目されます。

闇バイトが社会問題化しています。刈谷市内でも疑わしい人物による※不審な電話や訪問等が確認されていま

す。怪しいと感じたらすぐに警察に通報しましょう！

２．ＪＲ刈谷駅の改造及び駅北口周辺の再開発が進んでいます。

完成イメージ

'24年8月に設立された刈谷市

及び西三河地域の中小企業とス

タートアップの連携促進、オープ

ンイノベーションの機運醸成等を

推進する組織 。主な拠点は刈谷

駅北口のコワーキングスペース

「 IKOMOI DESK」。

ＫＩＰ（刈谷イノベーション推進プラットフォーム）

・令和９年度完成予定。

・名称「アルバックスタワー

刈谷プレミア」

・地上２０階建。延伸する

ウイングデッキと直結。

①新ビル建設

・令和８年度完成予定。

・１４４ｍ延伸し、桜町歩道橋

及び新ビルと直結。

②ウイングデッキ延伸

③ＪＲ刈谷駅改造
・令和８年度完了予定。

・ホーム拡幅、エスカ

レーター増設など。

'24年10月に名古屋市昭和

区鶴舞に開館した国内最大

級のオープンイノベーション拠

点。700社を超える国内外のス

タートアップ企業、パートナー

企業等が参画し、新規事業創

出に取り組んでいる。

ＳＴＡＴＩＯＮ Ａｉ

※ 未払い料金を督促する自動音声電話がかかる、不用品買取や工事業者を装ってチャイム

を鳴らし、居宅内に入ろうとしたり個人情報を聞き出そうとする（会社名も名乗らず名刺も持っ

ていない）、玄関や門扉周辺に「マーキング」をされる etc.

各種工事の様子


